



Chetumal, Q. R., 12 de septiembre de 2011

**Querida Mtra. Elina Coral Castilla,**  
**Rectora de la Universidad de Quintana Roo y**  
**Anfitrión de este Foro;**

**Estimado Dr. Carlos Vázquez Alvarez,**  
**Coordinador de la Unidad Riviera Maya**  
**de la Universidad de Quintana Roo y**  
**Anfitrión de este Foro;**

**Diputado Manuel Tzab Castro,**  
**Presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y**  
**Organizador de este Foro;**

**Diputado Luciano Sima Cab,**  
**Presidente de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología y**  
**Organizador de este Foro;**

1

**Distinguidas y distinguidos miembros de las comunidades**  
**universitarias, tecnológicas, pedagógicas y científicas**  
**de Quintana Roo;**

**Estimados colegas diputadas y diputados;**

**Distinguidos representantes de los**  
**Medios de Comunicación:**

Permítanme agradecerles, a nombre de las y los 24 diputados y del mío propio, su valiosa participación en este foro de consulta ciudadana organizado para escuchar, en forma abierta y directa, las ideas, las críticas o las propuestas a nuestro sistema jurídico local, a



Chetumal, Q. R., 12 de septiembre de 2011

fin de que sus aportaciones se conviertan en los objetivos principales de nuestra Agenda Legislativa, 2011-2013.

Desde nuestra toma de posesión hace apenas unos meses, las y los diputados decidimos que la construcción de nuestra Agenda Legislativa debía contar con la aprobación ciudadana y su elaboración debía estar basada en el consenso social.

Por eso, la Décimo Tercera Legislatura ha tocado a las puertas de la ciudadanía y sus instituciones, a la vez que ha modernizado, simultáneamente, sus canales de comunicación internos y sociales para construir los consensos que permitan fortalecer el sistema jurídico quintanarroense.

La iniciativa de los diputados Manuel Tzab Castro y Luciano Sima Cab para convocar hoy a todas las comunidades académicas y científicas de nuestro Estado se suma, además, a los propósitos de la Décimo Tercera Legislatura de abrir nuevos canales de comunicación con la ciudadanía, así como de dignificar el papel de las y los diputados en busca de una mayor confianza y credibilidad ciudadanas.

2

Agradecemos a la Universidad de Quintana Roo su apoyo y hospitalidad para desarrollar este foro en su nuevo campus Riviera Maya, una de las mejores expresiones arquitectónicas del Estado, tal como ya ocurre con sus demás instalaciones en Cozumel y Chetumal, y que refleja el creciente espíritu intelectual y artístico de nuestro Estado.

Ustedes, quienes hoy acudieron a nuestro llamado, se preocupan por formar a quienes son el presente y construirán el futuro de nuestro estado. Nosotros, por nuestra parte, queremos que ese futuro esté



Chetumal, Q. R., 12 de septiembre de 2011

garantizado por un marco legal coherente y eficiente que posibilite el desarrollo de Quintana Roo en lo general, y de nuestros estudiantes en lo particular.

Por eso, lo repito. Este es uno de los foros más importantes de nuestra consulta legislativa. Recurrimos a ustedes, pues la diversidad de ideas y visiones que convergen en las universidades, institutos tecnológicos y centros de investigación, así como los conocimientos, recursos humanos y proyectos que en ellos se desarrollan, podrán ayudarnos en el diseño de ese marco legal más justo y equitativo.

Debo subrayar, además, que esto no es producto de la casualidad, pues la ciudadanía decidió, en julio de 2010, que al interior de la XIII Legislatura hubiera una pluralidad enriquecedora. No solo hay diferentes ideas partidistas en ella, sino también diferentes corrientes científicas representadas por distinguidos profesionistas. Hay abogados, profesionales técnicos, profesores, sociólogos, internacionalistas, ingenieros, antropólogos, politólogos, médicos y apasionados autodidactas.

Por si faltara algo, debo señalar que a partir de esta legislatura se está modernizando los canales de comunicación del Congreso con la sociedad. Ahora tenemos un programa de televisión semanal que da cuenta de nuestra pluralidad y trabajo legislativo; cada vez somos más seguidos por las y los jóvenes en las redes sociales y, en breve tiempo, ya estamos rebasando a legislaturas de otros estados con más décadas de existencia; pronto tendremos un programa de radio para llegar a más hogares ciudadanos.

Estamos modernizando nuestro organigrama general en lo que corresponde a las dependencias legislativas que incluye direcciones,



Chetumal, Q. R., 12 de septiembre de 2011

coordinaciones de unidad, oficialía mayor, nuestro instituto de investigaciones legislativas y la secretaría técnica. Por eso le damos cada vez más importancia al profesionalismo, a la experiencia y al conocimiento, tal como lo exigen nuestros nuevos tiempos y tal como siempre han sugerido nuestras comunidades científicas, técnicas, tecnológicas, pedagógicas y académicas que debe ser.

Nuestras distintas formas de ver al mundo y las diferentes maneras de organizar y actuar en el poder legislativo son nuestra fortaleza principal, pues le damos un alto valor a la pluralidad de ideas, al consenso y al trabajo en equipo, tal como ocurre en las democracias más convencidas de que no hay desarrollo sin democracia ni democracia sin desarrollo.

Para concluir, permítanme decirles que nuestra consulta tiene tres objetivos primordiales: *primero*, captar las propuestas ciudadanas para reformar, actualizar o innovar nuestro sistema jurídico. En *segundo* lugar, nuestra consulta busca que la ciudadanía opine sobre su sistema de leyes y sobre las relaciones establecidas entre el Estado y el individuo. Y en *tercer* lugar, y quizás el más importante, privilegiar que la pluralidad que propició la ciudadanía en la conformación de la XIII Legislatura goce siempre de un diálogo abierto, de fondo: las y los diputados ponen hoy la mesa, a las y los ciudadanos corresponde poner ahora la palabra y las ideas.

Esta consulta ciudadana es también institucional. Se trata de hacer una Agenda Legislativa que sintetice el pasado; que consolide nuestro presente; y que garantice nuestro futuro. No se trata de privilegiar, de manera alguna, una etapa histórica, a un partido político, a un grupo de personalidades, ni a una legislatura en particular.



**DIP. EDUARDO ESPINOSA ABUXAPQUI**  
**PRESIDENTE DE LA GRAN COMISION**

Chetumal, Q. R., 12 de septiembre de 2011

Espero que el ejercicio democrático que realizamos hoy, aquí en el campus Riviera Maya de la Universidad de Quintana Roo, se constituya en prólogo de colaboración institucional, que nos permita trabajar juntos por el Estado que construimos todos los días, pero, sobre todo, por la ciudadanía que nos confió su mandato popular.

Es hora de hacer realidad esa cercanía entre representados y representantes.

Es hora de trabajar juntos por la construcción de un mejor futuro para Quintana Roo.

Son ustedes ahora los que tienen la palabra.

5

Muchas gracias.